

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 27 DE JUNIO DE 1922

Núm. 814

## Notas y Noticias

*Para activar los litigios res-pectivos*

Ayer salió el acuerdo nombrando al Lic. don Juan Rafael Vargas Valverde, Fiscal y Procurador de los asuntos relacionados con el escándalo como cial de la «Costa Rica Commission Co.», en lo que concierne al Gobierno. Ayer mismo el señor Vargas presentó el juramento de ley y aceptó el cargo.

*Se hizo ciudadano costarricense*

En el Registro de la Gobernación de Limón fué inscrito el señor Solón Lacayo Torrealba, natural de Nicaragua, como de origen costarricense. La inscripción data desde el nueve del presente mes.

*No están bien hechos esos trabajos*

Por un informe del señor Balta, se desprende que los trabajos llevados a cabo en Cahuita por la «Costa Rica Oil Corporation», no están lo suficientemente hechos y se nota que la compañía no tiene personal competente, como tampoco elementos apropiados para el análisis y el estudio de las materias gaseosas, líquidas y sólidas que se extraen de la perforación; agrega el señor Balta que la clasificación de esos materiales es de lo más empírica.

*Nuevo Gobierno*

En la Facultad de Cirugía Dental se acordó verificar una Asamblea general para que de acuerdo con el Reglamento, se proceda a nombrar la Junta Directiva. Todavía no se ha fijado fecha para esta asamblea.

*Nombramiento de Alcaldes*

A las ocho y a las nueve horas del doce y del diez y seis de junio respectivamente, los señores Ronulfo Arroyo Alfaro y Jorge Ocampo Saborío, aceptaron como Alcaldes de Primero y Segundo, suplentes, en el cantón central de la provincia de Alajuela.

*Robo y captura del audaz caco.*

Ayer en la tarde un desconocido, por el barrio del Hospital, tomó de la calle un carretón de mano y lo fué a vender sin sospecharlo el caco, a un pariente del dueño del carretón. Lo ofreció barato y el otro sospechando que ese carretón era robado llamó a un policía; el caco al ser sorprendido en la treta se desmanchó en carrera y hubo el con siguiente escándalo. A poco corrieron lo capturaron.

*Alcalde 1º.*

Se dictó auto de detención contra un joven Villalobos Quirós, por esta fa de un quintal de pintura blanca, hecho cometido en perjuicio de don Adolfo Boletti Faith. El reo está completamente confeso.

Fueron nombrados Peritos callígrafos en sumaria por falsificación de giros en el ramo de Instrucción Pública. Para cuyo efecto se nombró a don Rafael Meza S. y Ernesto Rojas Chaves.

*No fue electo Alcalde 4º.*

En la sesión de Corte Plena de ayer fue presentado un memorial de don Manuel Marín Quirós con sus correspondientes en que alega que oportunamente dejó en poder de otra persona una solicitud de permiso para separarse de su puesto, al Juez Civil, y que el comisionado olvidó dar curso a la nota. Por esos motivos pide que se le restablezca en sus funciones de Alcalde 4º.

*Se fué el «All America»*

El vapor «All America», que vino hasta Limón, haciendo el tendido del cable, zarpó para Cristóbal C. Z.

*Un patronato que trabaja*

El Patronato Escolar del plantel «Escuela de Niñas» en Puntarenas va a instalar un cinematógrafo en un salón de la misma escuela. Empezará a funcionar a fines de esta semana.

*Velada dedicada a la Colonia Norteamericana*

El próximo cuatro de julio el Patronato de la «Escuela Antonio Gómez» en Puntarenas, dedicará una suntuosa velada a la Colonia Norteamericana radicada en el puerto. El programa es de lo más selecto y será una fiesta social de mucho mérito.

*Se nombra una Junta Sanitaria Patriótica*

En Puntarenas, por acuerdo de la Municipalidad de aquel lugar, se nombró una Junta Sanitaria Patriótica, compuesta de los señores don Manuel Burgos, don Enrique Mac. Adán, doctor Octavio Williams, don Francisco Luis Enriquez, don Agustín Guádo, don Blas Aguirre y don Alejandro Garrido.

El 23 del presente fueron juramentados y tomaron posesión de sus cargos.

*En «La Prensa» de mañana*

Publicaremos mañana un importante litigio respecto a la constitucionalidad de la ley del inquilinato. Recomendamos la lectura de ese trabajo que les obra digna de elogio por tratarse de un joven abogado que tomó con devoción la carrera de jurisprudencia y hoy des-cuella entre la juventud laboriosa.

*Cambios oficiales.*

El señor don Uladislao Guevara pasa a ocupar la Gobernación de Puntarenas y al señor Guevara lo reemplaza en el Congreso el Diputado Suplente don Rafael París.

El ex Gobernador del Puerto, don Mariano Coronado, viene a ocupar el puesto vacante que dejó don Alfredo Jiménez, en la Auditoría General de Telégrafos.

*Nuevos patronatos escolares.*

En nuestros pueblos siguen con el mayor entusiasmo el nombramiento de nuevos Patronatos escolares; en San Mateo quedó integrado así: Presidente, don Jesús Lemaitre; Secretario, don Alcides Ramírez; Tesorero, don José J. Vega; Vocales, señores González Solano, Tranquillino Badilla, Víctor Campos, Miguel Cordero y señorita Práxida González.

*Muere un policial de la Primera Sección*

Hoy a la una de la mañana, salió como de costumbre con sus compañeros y en perfecto buen estado de salud a hacer su servicio de vigilancia el policial número 87 Baltazar Jeranillo. Cuando iba bajando la Cuesta Moras se sintió indispuerto y dijo a uno de sus compañeros que lo llevara nuevamente al cuartel. Diez minutos después moría en un escaño sin los auxilios del médico, pues éste llegó un poco después de su muerte. Según dictamen del doctor Rodríguez, que es el que lo asistió, su muerte se debe a una hemorragia interna. Baltazar deja, viuda y un niño, a la que le enviamos nuestro más sentido pésame.

*Nuevo templo.*

En el pintoresco lugar situado en la plaza de la Aduana, al E. de la Estación al Atlántico, se colocará la primera piedra para construir un templo. La ceremonia se verificará el 29 del corriente.

## Suicidio o crimen?

**Un caso raro en San Pablo de Heredia**

*Un caso raro en San Pablo de Heredia*

Ayer tuvimos noticia de un raro caso presentado en San Pablo de Heredia. Se trata de un anciano pordiosero llamado Rafael Hernández, que fue encontrado muerto entre un cafetal de las cercanías de aquella población.

*Primer aviso*

La persona que lo encontró partió inmediatamente para la ciudad de Heredia a poner a las autoridades al tanto de lo que pasaba. Como a las once de la mañana de ayer el señor Alcalde de Heredia se constituyó en el lugar donde se encontraba el cadáver, para instruir las primeras diligencias. Lo acompañó el Sr. Médico del Pueblo de Heredia.

*En San Pablo*

Llegados a San Pablo se dirigieron al cafetal donde decían estaba el cadáver del pordiosero, y junto a una cerca encontraron el cuerpo del muerto con una herida en el estómago, los intestinos de fuera y los zapatos al acecho de ellos. Como dijimos, el cadáver resultó ser el de la persona de un pordiosero muy en-trado en años.

*El misterio*

La herida presenta, según dicen

los que la vieron, caracteres de haber sido producida por algo así como por un alambre, de donde sacaron la versión de que el viejecito se había quedado prendido del alambre por el estómago. Pero por otra parte, hay la circunstancia de que no tiene la ropa dañada en absoluto, como si la hubieran apartado para producir la herida.

*Suicidio o crimen?*

Parece que el médico que lo reconoció dijo que se trataba de un suicidio, pero en el público existen dudas a este respecto. Y dicen, con alguna lógica, que un viejecito de su edad, es difícil sino imposible que tuviera el enérgico arranque de valor necesario para cortarse el hilo de la vida, mas, si se toma en cuenta que era un pordiosero y por lo mismo resignado a sufrir pacientemente las durezas de la vida.

La versión de que se prendió de los alambres, produciéndose la herida del estómago, parece rara, en vista de encontrarse la ropa en buen estado. Queda, pues, la suposición de que en esto haya un crimen, que hasta este momento permanece sin descubrir.

Las autoridades de Heredia investigan activamente este suceso para sentar responsabilidades, y oportunamente daremos cuenta a nuestros lectores del resultado de las investigaciones.

## Un científico alemán entre nosotros

Esta mañana recibimos la centro.

visita del Dr. Alfredo Hawe, un señor alemán que anda recorriendo México y Centro América, en viaje de estudios sobre etnografía, sociología, etc., para una obra que está publicando y que es de gran interés.

El Dr. Hawe hace tres semanas llegó al país, y ya recorrió las regiones de Guanacaste. Costa Rica es el fin de su viaje, pues ya estuvo en México y los demás países del

La Real Academia Española está publicando su obra que se titula *En pos de Humboldt*; ya van publicados cuatro tomos y el Dr. Hawe está recogiendo en Costa Rica los últimos datos para terminarla. Esta última parte de su obra se referirá a los progresos de América, de cien años a esta parte.

Saludamos al señor Hawe, y le deseamos mucho éxito en sus trabajos e investigaciones en este país.

## La Sociedad al Día

**ENFERMOS**

Monseñor Otón Castro ha tenido una pequeña moria.

—También se encuentra mejor la señorita María Luisa Ruiz.

—Bastante delicado de salud se encuentra el joven don Fausto Gómez U.

—También se encuentra enferma doña Ángela Moya.

Ha continuado bastante delicado de salud Monseñor Castro.

—Se encuentra mejor don Hernán Carmiol.

—Muy restablecido don José Luis Trejos.

**VIAJEROS**

Para Grecia salió don Fernández Iglesias.

—Pará Siquirres el Lic. don Francisco Dobles S.

—Regresó de Turrialba don Víctor Luis Meza.

—Para Tucurrique don Rafael Machado Lara.

—Para Alajuela don Alfonso Rodríguez Villarreal.

—Para esa misma ciudad don León Solano Soto.

—Próximamente llegará al país

procedente de N. Y. k don Bernardo Iglesias, su señora y sus dos hijos.

Llegó procedente de Colombia el Excelentísimo señor Ministro de aquel país don Faraón Pertuz. Lo saludamos atentamente.

—De Turrialba se encuentra entre nosotros don Julio Alvarado.

**PROXIMA BODA**

En el mes entrante contraerán matrimonio en esta capital don Gonzalo Truque y la señorita Amalia Gardián.

**COMIDA DE DESPEDIDA**

Un grupo de jóvenes organizan una comida que tendrá lugar en uno de los salones del hotel Europa para despedir a don Alejandro González Ulloa de su vida de soltero.



## Noticias Mundiales

**Aplazan el préstamo a Alemania**

PARIS.— Los banqueros internacionales en una sesión celebrada esta noche decidieron aplazar por tres meses sus reuniones, recomendando entonces su deliberación sobre el empréstito propuesto para Alemania.

El Comité de banqueros se reunirá para contestar definitivamente a la Comisión de Reparaciones, a pesar de la decisión de aplazamiento que tomó para no seguir tratando de la cuestión del préstamo con Alemania.

La decisión final se producirá mañana y no se ha emitido ninguna información oficial para esta noche.

Los banqueros tuvieron hoy dos sesiones, una en la tarde y otra nocturna, en las que se realizaron largas discusiones sobre la redacción del borrador de la repuesta final al Comité de Reparaciones.

En esta repuesta, probablemente, expondrá su manera de juzgar la situación financiera de Alemania. Parece que los banqueros no darán su repuesta a la publicidad pero la dejarán en manos del Comité para que ella disponga lo conveniente.

**Mejoría industrial y financiera en América**

NEW YORK.— Durante la semana última se han notado indicaciones de mejoría industrial y financiera y los tipos del mercado monetario demuestran una baja en precios lo mismo que las cosechas que indican mejor porvenir.

Los precios de los productos agrícolas están más firmes y las operaciones al por menor tienen la misma tendencia que siempre demuestran en esta parte del año.

La situación por lo visto, va mejorando gradualmente, mejora que sobre pasa todos los pronósticos.

**Una conferencia socialista**

MADRID.— En el baluarte de las sociedades obreras, la Casa del Pueblo, ofreció una conferencia el concejal socialista señor Largo Caballero, disertando acerca del tema «El frente único y las tendencias de las organizaciones obreras.»

Recomendó la unión de todos los elementos obreros, como exigencia imprescindible ahora, para evitar que cunda la táctica llevada a la práctica para combatir los intereses proletarios; por los patronos en Bilbao y Asturias, excitando a que se pongan las organizaciones obreras en contacto con las autoridades, cosa que no quiere significar ni representación colaboración con el régimen burgués, pero que puede beneficiar a los obreros.

## RAPIDAS

**Música herido**

El domingo por la noche ocurrió un hecho de sangre en la ciudad de Heredia, entre dos compañeros de la Banda de Música de Heredia.

Son ellos Alfonso Chaverri, el herido, y Juan Ramírez, el herido.

Parece que habiendo encontrado Ramírez a Chaverri en casa de una mujer que él visitaba, se molestó y lo abofeteó, por lo cual Chaverri le dió una puñalada en un costado.

Es sensible este hecho, por tratarse de dos compañeros de labores.

*Sociedad nacional de mosaicos*

Esta noche en el local que ocupa la Federación de Traba-

**Romones con neurastenia.**

MADRID, junio.— Dicen los médicos que el Conde de Romanones, que éste se halla gravemente atacado de neurastenia, el Conde reside en su casa de Miral Campo. Se cree que se verá forzado a abandonar su campaña política anunciada.

**En la Haya no beberán Champagne.**

LA HAYA, Junio.— El periódico «Post» de La Haya, dice, si no estamos equivocados, que nuestro Gobierno hará todo lo que pueda para que las próximas conferencias sean una reunión para trabajar y no una juerga de champagne.

Es necesario que no caigamos en el error de las conferencias de París y de Génova, que comenzaron con un derroche de champagne y acabaron con una jaqueca.

Tal espíritu que informa el editorial del periódico holandés parece confirmar la idea prevalente de que los holandeses conducirán la conferencia de La Haya sin ostentaciones, procurando que sean si se puede, algo que realmente concierna a la reconstrucción de Rusia, y tal vez de Europa.

Los periodistas holandeses entienden que manteniendo la política tanto como sea posible, fuera de las reuniones de La Haya, se alcanzará un gran adelanto en el trabajo práctico comenzado en Génova, adelante que eventualmente asegurará la cooperación de los Estados Unidos del Norte. Una gran variedad de opiniones, está llegando a La Haya, con respecto a las posibilidades industriales y comerciales de Rusia.

En muchas capitales europeas, y en algunas de los Estados Unidos de América, compañías privadas se dice que han firmado contratos importantísimos para reabrir el comercio con Alemania a cambio de concesiones.

**No se sabe cuántos concurrirán**

LA HAYA, Junio.— La Secretaría de Estado holandesa, según dice el periódico «Vaderland», tiene dudas respecto de los países que actualmente serán representados en las conferencias.

Estas dudas obedecen al hecho de que cinco países que no se nombran, han decidido seguir el ejemplo de Francia, y han designado a sus ministros en La Haya, para las deliberaciones preparatorias de los países no afiliados a Rusia, en vez de enviar delegados especiales.

La actitud de esos países, sin embargo, no es posible conocerla hasta el 14 del actual.

El resultado de las negociaciones actuales entre Francia, Inglaterra y Bélgica, determinará el carácter de las delegaciones de los aliados.

Se cree que la pequeña entente estará representada por una delegación escogida entre los países de la misma

jadores, tendrá lugar una reunión de la Sociedad Nacional de Mosaicos, con el objeto de tratar de su legalización y otros puntos de vital interés.

Sería de desearse que concurrieran a ella el mayor número de accionistas posible, para el mejor resultado de los acuerdos que se tomen en ella.

## La Valenciana

Baratillo del incendio

VENDERA EN ESTE MES

Manteados

impermeables

A precios muy bajos

## Crónica Parlamentaria

## El alcohol como industria libre

A la consideración de la Cámara ha sido elevado un proyecto por el diputado don Moisés Aguilar, que merece estudio.

La idea es desentralizar la industria del alcohol; quitarla de manos del Gobierno y dejarla a la iniciativa particular. El asunto, merece pues, todo el estudio del caso, porque un cambio violento sobre este particular podría producir un desequilibrio a las rentas de alcohol quizá las más cuantiosas que hoy tiene el Estado. Debe pues discutirse el proyecto sobre la base de los números y peligroso sería festinar el asunto.

Bajo el aspecto moral—que también deben tomarlo en cuenta los legisladores—no vemos en la cosa cambio alguno; más bien se corre el peligro de que a más fabricar, mayor número de consumidores. Nos parece que se pone el alcohol más al alcance de la mano (dicho esto no como argumento sino como simple idea).

Lo que sí nos mueve a pensar es la dificultad y tal vez incapacidad del Gobierno, para

llevar el exacto control de la industria desentralizada.

Quizá habría industriales poco escrupulosos en sus negocios que burlaría la fiscalía del Gobierno y venderían el producto, o parte del producto, a los particulares, que lo comprarían y lo pagarán mejor.

Todo esto hay que tomarlo en cuenta. Caso de que así ocurriera, los comerciantes comisionistas en el ramo del alcohol, entrarían en competencia abierta con el Gobierno y éste, por fuerza, se vería obligado a subir los precios que paga y quizá en esas fluctuaciones que sucederán por obra de la misma competencia, tenga mermas notables en el rendimiento que al Estado deja hoy esta industria.

Si nos colocamos por ahora, dentro del campo de los intereses del Estado, es porque comprendemos que éste para por una crisis excepcional en la historia del país.

Cuando haya otra oportunidad, entraremos en nuevas consideraciones.

Por hoy nos conformamos con lo dicho.

PIK

## El inventario de las mercaderías de la Costa Rica Commission

El activo señor Juez 1.º Civil Lic. don Rafael Ortiz C. y el Curador Lic. don Juan R. Argüello A. trabajan ellos personalmente en compañía de los peritos que despliegan una actividad sin límites en la formación del inventario. Anoche trabajaron hasta cerca de la 1 de la mañana.

Nunca se ha visto un inventario en donde se proceda con más minuciosidad y honradez, pues hasta los cigarrillos que estaban a la venta en cajas abiertas han sido tomados en cuenta, castigando su precio como es natural.

No se permite la entrada absolutamente a ningún particular, pero las ventas y reventas permanecen abiertas de modo que el público puede presenciarlo, aquilatando las circunstancias antes expresadas.

El inventario durará por lo menos dos días más debido a la gran existencia de mercaderías que hay en esa casa.

Respecto de los peritos tenemos los siguientes informes: que no quisimos dar hasta no estar bien enterados de ellos.

El señor O'Donnell nombró a su suegro, viejo conocedor del establecimiento y cuya competencia es in-

negable. El Curador nombró su perito a don Jorge Guier Freses, honorabilísimo y entendido comerciante de la plaza de Cartago, que precisamente por su alejamiento o falta de vinculaciones con el negocio que hoy se liquida, por su pericia indiscutible, su honradez insospechable, fué escogido por el Lic. Argüello.

El mismo criterio sin duda tuvo el señor Juez en la elección de su perito al hacerla recaer en don Antonio Balandi, verdadero conocedor de las cuestiones que a su conocimiento se encarguen. He sido perito en muchas quiebras, nombrado siempre como tercero por su reconocida versión, que corre parejas con su virtud y honradez. Sabemos que en litigio pendiente ante los Tribunales actualmente, en reclamo del señor Miguel Borrás contra el Estado por fuerte suma de colonos, el señor Licdo. don Octavio Moya, Juez anterior, recurrió a lo mismo a nombrar por su parte perito a don Antonio como una garantía para su fallo y una seguridad para los litigantes.

Colabora además en ese trabajo y el estudio de los libros, el inteligente y estudioso contabilista don Juanito Aguilar.

## El señor O'Donnell declaró más bienes

El señor don Cecil O'Donnell ha llamado a la Penitenciaría en dos ocasiones al Juez instructor de la causa referente a los desfalcos últimos, y le ha hecho declaración de bienes de propiedad de la Costa Rica Comisión, que suman una muy alta cantidad de dinero.

Con el producto de todos sus bienes que ahora entran a formar parte del activo de la quiebra, posiblemente se lograría cubrir gran parte de las deudas. Pero parece que cuando el Juez trató de incautarse de esos bienes, encontró que muchas de las cosas declaradas, habían desaparecido.

Se investiga ahora si lo desaparecido fué vendido mientras O'Donnell andaba en el exterior, o si han sido sustracciones ocasionadas después y con motivo de los sucesos escandalosos que originaron la prisión de O'Donnell y compañeros.

## En la plaza de la Aduana

El próximo jueves 29, habrá en la plaza de la Aduana, donde se construye el santuario al Corazón de Jesús, grandes festejos con motivo de haberse señalado ese día para recibir a los peregrinos que lleguen con carretas conteniendo arena, o cal, o piedra, etc., para la construcción del Santuario. Habrá oficios religiosos, recolección de dinero, rifas, ventas de refrescos, etc.

Que tengan mucho éxito.

## Versos de un costarricense

En «Luz del Porvenir», periódico quincenal, órgano de la Federación Espiritista del Estado de Guatemala, aparece publicado una composición en verso del señor don Federico Fernández Güell, hermano del malogrado don Rogelio Fernández Güell.

La poesía a que nos referimos es métrica y sentimos no incluirla por falta de espacio, limitándose a felicitar al señor Fernández Güell.

## Las joyas de la Duquesa

Con la rápida y casi misteriosa desaparición de la familia gobernante en Rusia, el Zar y sus hijas, se perdieron también las joyas de valor y preciosidad fabulosas, que era fama poseía la familia del Zar. Ahora, poco a poco van apareciendo esas joyas en poder de personas extrañas.

En Londres, un hombre de aspecto humilde, que podría suponerse un casi pobre empleado, anda vagando por las calles, de alojamiento en alojamiento; y ese hombre es el poseedor del más maravilloso collar de perlas que existe en el mundo.

Cualquiera podría creer, al leer estas cuartillas, que este peregrino es el dueño de este collar, robado o encontrado por él, y anda en busca de comprador. Pues no, señores, este hombre es simplemente el poseedor del collar y de muchas otras joyas de la duquesa, y anda en busca de la familia de ésta o de sus representantes para poner en sus manos las joyas que constituyen un valioso tesoro.

Las joyas desaparecieron durante la revolución rusa, y su presente poseedor descubrió que no habían sido despedazadas ni se encontraban dispersas, sino escondidas en Europa. No sabiendo el lugar fijo donde se hallaban, se constituyó en detective y se dió a la tarea de buscarlas.

Para ese empeño tenía, a más de su deseo, el encargo que le habían hecho varios miembros de distintas familias reales con quienes tenía algunas relaciones de simples negocios.

Las pesquisas que el señor del cuento tuvo que poner en práctica para dar con las joyas, fueron largas, y con ellas podrían llenarse veinte tomos de una novela amena.

Anduvo por París, llevando dentro del pecho su secreto inviolado y habiendo resultado infructuosa toda su diligencia, se trasladó a Berlín, donde la búsqueda se hizo interesante, matizada de aventuras peligrosas, y de ahí se trasladó a Copenhague.

Parece que allí dió con el buen resultado de sus investigaciones, pues ahora, como dijimos, se halla en Londres, llevando consigo las joyas de la duquesa. Esta posesión de tan valiosas joyas, parece que ha hecho nacer un estado de nerviosidad extrema en el viajero, el cual, en precaución de un robo, cada tres días cambia de alojamiento.

Es curioso el caso de este señor, poseedor de un tesoro, cuyo dueño no ha sido encontrado todavía, vagando por países extraños para entregarlo.

RUX

## Tipos de cambio

455

New York.....	455 %
Londres.....	402 %
París.....	191 %
España.....	354 %
Italia.....	105 %
Suiza.....	431 %
Bélgica.....	179 %
Hamburgo 0.0034 cts. oro americano.	
Amsterdam 038 cts. oro	

Junio 27 de 1922.

## Fue condecorado

El Exmo. señor Encargado de Negocios de Francia en Costa Rica Mr. Emmanuel Nouville, ha recibido la significativa condecoración de la Gran Cruz de Honor y Mérito de Cuba. Es de advertir que el señor Nouville ha recibido en otras ocasiones valiosas condecoraciones que lo distinguen como ameritado en sus labores diplomáticas.

Reciba el honorable Encargado de Negocios de Francia en Costa Rica la más efusiva felicitación de LA PRENSA.

## Si es Ud. comerciante

Anúnciese en LA PRENSA, porque de los diarios de la tarde es el que más numerosa circulación tiene en es capital y en provincias, y al que más barato cobra por sus anuncios.

Esto tiene para Ud. la doble ventaja, ya que su aviso será leído por un número mayor de personas y de que le costará poco dinero.

Por eso, anúnciese en LA PRENSA.

## Casos y cosas

Por el simple hecho de tomarse un vaso de chicha en «La Buena-ventura» y no pagarlo fue conducido a la comisaría el ciudadano Rigoberto Ramírez Mora.

Un sujeto de apellido Cárdenas tuvo la ocurrencia de darle un mofolete al policial N.º 875 de la Segunda Sección e inmediatamente fué metido entre rejas.

El sábado fué atropellado por un carro del Tranvía en San Francisco de Guadalupe, un zapatero italiano. Fué conducido en el mismo carro a esta ciudad y en la Cruz Roja se le hicieron las primeras curas.

Don Pedro Fuscaldó, propietario del «Balcón de Europa», don Cefirino Chaves, de «La Última Copa» y don Jorge Aubert, de «El Pato Cojo», fueron multados por expender licor el domingo. Ojalá este procedimiento se pusiera en práctica en todos los pueblos de la República, donde en días de fiesta se hace una venta escandalosa de licor.

## Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de recibir y ofrece a los mejores precios de plaza:

BARNIZ COPAL  
GRASA PARA CARRETAS  
ACEITES MAQUINARIA Y MOTORES.  
FAJA TRANSMISION "WOOSTER", LIMAS "NICHOLSON"  
COBRE Y LATON EN PLANCHAS  
MOLINOS MOCTEZUMA  
PELIOS  
PALAS Y MACHETES DE SUELO  
HIERRO EN BARRAS Y PLATINAS  
OLLAS, CAZUELAS Y ANAFRES  
HIERRO  
PALANGANAS HIERRO GALVANIZADO  
VIDRIOS PLANOS  
INODOROS Y LAVATORIOS  
CERRADURAS Y LLAVINES  
PALOS PARA PISOS  
HEVILLAS NIQUELADAS &  
CADENAS PARA PERRO  
CUERDA ALGODON

## Saudad de los caminos

Hoy he tenido el alma de un camino; esa tristeza larga en los senderos que por la gravedad de algún destino se tornó tan profunda en las quimeras.

¿A qué ignoto y profundo vellocino, a qué azul, a qué pálidos luceros conduciste mi vida como un sino para hundirme al polvo de tus eras?

¿Qué cosa de misterio en tus recodos, y qué ignota tu sombra. Para todos un oasis nada más, tal una exigua maravilla interior de los desiertos.

Arrastré mi sandalia por los puertos para salvarme de esta vida antigua.

ARMANDO OCÓN.

## A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

## Programa

DEL CONCIERTO QUE DARÁ LA BANDA MITITAR HOYA LAS 20 HS. EN EL PARQUE CENTRAL

- 1.º.—Marcha de las Antochas N.º 3.—Neverbeer
- 2.º.—Francia, Obertura.—Buot
- 3.º.—Minueto, Obertura.—Buonerini
- 4.º.—Samson y Dalila, Fantasía Saint-Saen
- 5.º.—Los Patinadores, Vals, Waldteufel.

San José, 27 de junio de 1922.

El Director  
CÉSAR A. NIETO

## Academia de baile

Ya dieron principio las academias de baile instaladas en los altos de La Lonja, frente al Banco de Costa Rica. Es propósito cultivar el baile latino y para ello se cuenta con un aventajado profesor azteca.

Se ha procurado que este centro de cultura y de esparcimiento, sea una garantía para las señoritas que a él concurren y para ello se le ha dado todo el respeto y seriedad que la casa requiere para su buen prestigio.

Ahora una buena orquesta ameniza las agradables veladas y ya es un centro de reunión para nuestra culta sociedad que desea divertirse y perfeccionarse en el baile.

VESTIDOS de buenos casimires de 80 hasta \$ 115 con buen material en la SASTRERIA

de Emilio de J. Quirós

Paseo de la Vaca, 50 Ys. al E. de la Botica Nacional

## Biblioteca Renovación

TOMOS PUBLICADOS

A 30 CENTIMOS TOMO

La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.  
Lecturas, Angel Ganivet.  
La Basílica Fantasma, Pierre Loti.  
El príncipe feliz, Oscar Wilde.  
Miscelánea literaria, Juan Maragall.  
La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.  
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.  
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.  
La canción triste (poesías), Vte. Medina.  
Del momento fugaz, L. Montalbán.  
Homenaje a Francia 1918.  
Desde Europa, J. Enrique Rodó.  
Dialogos sobre la belleza, F. Pi y Margall.  
Páginas selectas, Jacinto Benavente.  
Antología hispano-americana, Nicaragua.  
Malos vecinos, Georges Clemenceau.  
El patio azul, Santiago Rusiñol.  
De sobremesa, Jacinto Benavente.  
Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.  
El jardín de Epicuro, Anatole France.  
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.  
Juan José, Joaquín Dicenta.  
Artículos, Eça de Queiroz.  
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte).  
Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco.  
El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

A 50 CENTIMOS TOMO

Pequeño Ideario, Angel Ganivet.  
Las Rosas de Engadina (poesías), Rafael Arévalo Martínez.

A UN COLON TOMO

La República de los soviets, L. Arjquístain.  
Cuentos de amor y de tragedia, V. Sáenz.  
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salcó &amp; Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

## Cómo murió Granero

Los cables anunciaron a principio del mes pasado, la muerte, en una plaza de España, del célebre torero Manuel Granero Valle, uno de los más famosos toreros españoles, y el más célebre desde que murió Jose- lito.

Ahora, podemos transmitir al público algunos datos relativos a la forma en que se produjo su muerte.

Granero era valenciano, y el 7 de mayo del año pasado se encontraba toreando en la plaza de toros de Madrid. La plaza se encontraba completamente llena y el público había aplaudido con delirio las faenas desarrolladas con los cuatro primeros toros, que habían sido toreados brillantemente, sin que hu-

biese ocurrido incidente alguno.

Manuel Granero se hallaba toreando de muleta el quinto de la tarde, que le correspondía, cuando en momento en que ejecutaba un artístico y elegante pase de pecho, el animal lo alcanzó con uno de los cuernos, golpeándolo duramente hasta lanzarlo al suelo. A continuación la fiera se lanzó sobre el diestro herido, y le tiró un derroble con el cuerno, dándole en la cara; el asta penetró por el ojo y llegó hasta el cerebro, a consecuencia de lo cual, Granero murió instantáneamente.

La noticia de su muerte se propagó rápidamente por todo Madrid, produciendo una enorme sensación.

## INTERESA AL PUBLICO

El jueves 22 venderé a precios de remate las famosas botellas THERMO alemanas. \$ 5.00 cada una

Octavio A- Fayad

25 varas al norte de la Botica Oriental

Rincón Literario

EJEMPLO

Amaro era un santo ermitaño que por aquel tiempo vivía en el monte vida penitente. Cierta tarde, hallándose en oración, vió pasar a lo lejos por el camino real a un hombre todo cubierto de polvo. El santo ermitaño, como era viejo, tenía la vista cansada y no pudo reconocerle; pero su corazón le advirtió quien era aquel caminante que iba por el mundo, envuelto en los oros de la puesta solar, y alzándose de la tierra, corrió hacia él implorando:

—¡Maestro, dejad que llegue un triste pecador!

El caminante, aun cuando iba lejos, escuchó aquellas voces y se detuvo esperando. Amaro llegó falto de aliento; y llegando, arrodillóse y le besó la orla del manto, porque su corazón le había dicho que aquel caminante era Nuestro Señor Jesucristo.

—¡Maestro, dejadme ir en vuestra compañía!

El Señor Jesucristo sonrió: —Amaro, una vez has venido conmigo y me abandonaste.

El santo ermitaño, sintiéndose culpable, inclinó la frente.

—¡Maestro, perdonadme!

El Señor Jesucristo alzó la diestra traspasada por el clavo de la cruz: —Perdonado estás: sígueme.

Y continuó su ruta por el camino que parecía alargarse hasta donde el sol se ponía, y en el mismo instante sintió desfallecer su ánimo aquel santo ermitaño.

—¿Está muy lejos el lugar donde camináis, Maestro?

—El lugar a donde camino, tanto está cerca, tanto está lejos....

—¡No comprendo, Maestro!

—¿Y cómo decirte que todas las cosas, o están allí donde nunca se llega o están en el corazón?

Amaro dió un largo suspiro. Había pasado en oración la noche y tenía que le faltasen fuerzas para la jornada, que comenzaba a sentirse larga y penosa. El camino a cada instante se hacía más estrecho, y no pudiendo caminar unidos el santo ermitaño iba en pos de Maestro. Era tiempo de verano, y los pájaros ya recogidos a sus nidos cantaban entre los ramajes, y los pastores descendían del monte trayendo por delante el bato de las ovejas.

Amaro, como era viejo y poco paciente, no tardó en dolerse del polvo, de la fatiga y de la sed. El Señor Jesucristo le oía con aquella sonrisa que parece entreabrir los cielos a los pecadores.

—Amaro, el que viene conmigo debe llevar el peso de mi cruz. Y el santo ermitaño se disculpaba y decía:

—Maestro, ¿el veros tan viejo y acabado como yo, habíais de quejarnos.

El Señor Jesucristo le mostró los divinos pies que, desgarrados por las espinas del camino, sangraban en las sandalias, y siguió adelante. Amaro lanzó un suspiro de fatiga.

—¡Maestro ya no puedo más!

Y viendo a un zagal que llegaba por medio de una gándara donde crecían amarillas retamas, sentóse a esperarle. El Señor Jesucristo se detuvo también:

—Amaro, un poco de ánimo y llegamos a la aldea.

—¡Maestro, dejadme aquí! Ved que he cumplido cien años y que no puedo caminar. Aquel zagal que por allí viene tendrá cerca la majada y le pediré que me deje pasar en ella la noche. Yo nada tengo que hacer en la aldea.

El Señor Jesucristo le miró muy severamente:

—Amaro, en la aldea una mujer endemoniada espera su curación hace años.

Calló, y en el silencio del anochecer sintióse unos alaridos que ponían espanto. Amaro, sobrecogido, se levantó de la piedra donde descansaba y siguió andando tras el Señor Jesucristo. Antes de llegar a la aldea salió la luna plateando la cima de unos cipreses donde cantaba escocido aquel ruiseñor celestial que otro santo ermitaño oyó trescientos años embelesado. A lo lejos temblaba apenas el cristal de un río, que parecía llevar dormidas en su fondo las estrellas del cielo. Amaro suspiró:

—Maestro, dadme licencia para descansar en este paraje.

Y otra vez contestó muy severamente el Señor Jesucristo:

—Cuenta con los días que llevaba

sin descanso la mujer que grita en la aldea.

Con estas palabras cesó el canto del ruiseñor y en una ráfaga de aire que se alzó de repente pasó el grito de la endemoniada y el ladrido de los perros vigilantes en las eras. Había cerrado la noche y murciélagos volaban sobre el camino, unas veces en el claro de la luna y otras en la oscuridad de los ramajes. Algún tiempo caminaron en silencio. Estaban llegando a la aldea cuando las campanas comenzaron a tocar por sí solas y era aquel el anuncio de que llegaba el Señor Jesucristo. Las nubes que cubrían la luna se desvanecieron y los rayos de plata, al penetrar por entre los ramajes, iluminaron el camino, y los pájaros que dormían en los nidos despertáronse con un cántico, y en el polvo, bajo las divinas sandalias, florecieron las rosas y los lirios y todo el aire se llenó con su aroma. Andados muy pocos pasos, recostada a la vera del camino, hallaron a la mujer que estaba poseída del demonio. El Señor Jesucristo se detuvo y la luz de sus ojos como la gracia de un milagro sobre aquella que se retorció en el polvo y escupía hacia el camino. Teniéndose las manos traspasadas, El dijo:

—Mujer, levántate y vuelve a tu casa.

La mujer se levantó, y ululando con los dedos enredados en los cabellos, corrió hacia la aldea. Viéndola desaparecer a lo largo del camino se lamentaba el santo ermitaño.

—¡Maestro, ¿por qué no haberle devuelto aquí mismo la salud? ¿A qué ir más lejos?

—¡Amaro, que el milagro edifique también a los hombres sin fe que en este paraje le dejaron abandonada! Sígueme.

—¡Maestro, tened duelo de mí! Porque no hacéis con otro milagro que mis viejas piernas dejen de sentir el cansancio?

—Un momento quedé triste y pensativo al Maestro. Después murmuró: —¡Sea..... Vé y cúrala, pues has cobrado las fuerzas.

Y el santo ermitaño, que caminaba encorvado desde luengos años, enderezóse gozoso, libre de toda fatiga.

—¡Gracias, Maestro!

Y tomándole un extremo del manto, se lo besó. Y como al inclinarse, viese los divinos pies, que ensangrentaban el polvo donde pisaban, murmuró avergonzado y enternecido:

—¡Maestro, dejad que restañe vuestras heridas!

El Señor Jesucristo le sonrió:

—No puedo, Amaro..... Debo enseñar a los hombres que el dolor es mi ley.

Luego de estas palabras se arrojó a un lado del camino, y quedó en oración mientras se alejaba el santo ermitaño. La endemoniada, enredados los dedos en los cabellos, corría ante él. Era una vieja vestida de harapos. En la orilla del río, que parecía de plata bajo el claro de la luna, se detuvo jadeante: dejóse caer sobre la yerba, y comenzó a retorcerse y a plañir. El santo ermitaño no tardó en verse a su lado, y como sentía los bríos generosos de un mancebo, intentó sujetarla. Pero apenas sus manos tocaron aquella carne de pecado, le acudió una gran turbación. Miró a la endemoniada y la vió bajo la luz de la luna bella como una princesa y vestida de sedas orientales que las manos perversas desgarraron por descubrir las blancas flores de los senos. Amaro tuvo miedo: volvía a sentir, con el fuego juvenil de la sangre, las tentaciones del amor y lloró recordando la paz del sendero, la santa fatiga de los que caminan por el mundo con el Señor Jesucristo. Alzó los ojos al cielo, y solamente descubrió, abiertas sobre su cabeza, las alas del murciélago Sataoás. El alma entonces fluyó acogijada, sintiendo que la carne se encendía.

Amaro, próximo a desfallecer, miró angustiado en torno suyo y sólo vió en la vastedad de la llanura desierta el rescoldo de una hoguera abandonada por los pastores. Entonces recordó las palabras del Maestro:

—¡El dolor es mi ley!

Y arrastrándose llegó hasta la hoguera, y fortalecido undió una mano en la brasa, mientras con la

De Nueva York

También Liberia

También la República africana de Liberia va a conocer las delicias del control financiero, administrativo y hasta policiaco de los Estados Unidos.

Por un convenio firmado en Washington, en octubre último, por Mr. Hughes, Secretario de Estado, y unos comisionados de Liberia, aquella nación estará, de hecho, gobernada por un agente financiero, nombrado por el Presidente de los Estados Unidos. Ese funcionario recaudará "todos" los ingresos y hará los pagos; fijará los efectivos de la policía y de las fuerzas militares, que estarán mandadas por oficiales americanos; podrá poner veto a toda partida del presupuesto de gastos, ordenar que el Congreso apruebe toda legislación financiera que él proponga; tendrá el derecho de destituir a los empleados de aduanas y de los demás servicios de Hacienda; y limitará los gastos públicos a 560 mil dólares anuales; un quinto, casi, de los cuales o sea 109,700 se destinará a sueldos de 22 empleados americanos.

El sueldo de ese agente será un 25 por ciento mayor que el recibido por Secretario de Estado de los Estados Unidos; quien cobrará doce mil dólares anuales. En vista de esto, no hay para qué preguntar quién gobernará a Liberia; no será su Presidente y su Congreso, sino el agente o «control» americano. Su «control» sensurable, sin duda, lo es menos que el establecido en Nicaragua, Haití y Santo Domingo, porque a Liberia le prestará dinero al gobierno de los Estados Unidos, mientras que en aquellas otras, repúblicas ese gobierno se ha puesto al servicio de los banqueros, prestamistas.

Sin embargo, también en Liberia será de beneficio para la banca la acción del gobierno americano; porque de los 5 millones de dólares que va a prestar, 1 millón 650 mil se destinará a pagar la Deuda extranjera, que está en manos de estas entidades financieras:

- 1.—J. P. Morgan y C°.
2.—Kuhn, Loeb y C°.
3.—El National City Bank de Nueva York y el Primer Banco Nacional de la misma ciudad, como tenedores y, además como representantes de Robert Fleming y C°. del Banco de París y de los Países Bajos, de M. M. Warbug, de Hope y C° etc.
Según testimonio de Mr. Mc Bride, funcionario del Departamento de Estado, ante la Comisión de Hacienda de la Cámara de Representantes, los valores de la Deuda liberiana, que tienen esas empresas financieras, subieron al 98 no bien se anunció el empréstito de 5 millones.... Antes—ha agregado Mr. Mc Bride—estaban del 75 al 78». Esto es: el valor total de ese papel ha aumentado en 300 mil dólares, por lo corto, por obra y gracia de la Secretaría de Estado.
Se ha llevado al Congreso un proyecto de resolución, redactado por el Secretario Hughes, para autorizar el empréstito; y en ese escrito se habla de «amistad tradicional» de los Estados Unidos con Liberia y de su solicitud por la «continuada independencia» de aquella república. Lo de la amistad es innegable y merecedora de toda alabanza; el pueblo americano creó aquella nación con el noble propósito de ayudar a la raza etiópica.
Cuanto a la independencia, será meramente nominal bajo el régimen a que estará sometida Liberia si el Congreso autoriza el empréstito, y, como consecuencia, entra en vigor el Convenio de 28 de Octubre del año pasado; por el cual se instauraría el «control» financiero, administrativo y policiaco y hasta legislativo.
Al gobierno americano debiera bastarle, para asegurar el pago de intereses y amortización de la nueva Deuda, con alguna intervención en la administración de las aduanas como ha indicado el semanario «The Nation», que es muy anti-imperialista y que califica de «inmoral servidumbre» el «control» que aguarda al pueblo liberiano, y desecándalo público, todo este asunto, en que hace un feo papel el Secretario Hughes, piadoso protestante de la sexta bautista.

ANTONIO ESCOBAR



Tribuna obrera

El evangelio del ahorro

Todos los obreros debieran ejercitarse en las prácticas severas del ahorro. Es el camino más corto para llegar a la emancipación económica.

Si cada obrero en sus horas de profunda meditación, recenstrara su mente en un recuento de acciones buenas y acciones malas, comprendería con amargura que en sus acciones malas cometidas, dilapidó muchas veces en la casa de los vicios el producto de su trabajo que es sangre y que es vida. Una honda reflexión sobre el particular, puede muy bien producir una reacción formidable en el individuo y puede lograr conducirlo por mejor senda.

Para ahorrar se necesita nada más que una cosa: voluntad. La voluntad es un poderoso dinamismo que todos llevamos dentro y que opera milagros prodigiosos. La voluntad es una gran riqueza, que, sabiéndola encaminar, lleva al hombre a la cumbre del éxito.

El error está en que son muy pocos los hombres que saben explotar y educar la voluntad. Y eso es lo único que necesita el ahorro: voluntad para verificarlo. El ahorro, en pequeña escala para unos y en gran escala para otros, está al alcance de todos.

Nadie puede alegar que no le fue posible economizar un cinco en su vida. Y quien dice un cinco dice lo demás.

Los hombres que pretenden justificarse alegando que no pudieron ahorrar, porque les fue imposible, están demostrando dos cosas: que se abandonaron al azar o al destino y que despreciaron el tesoro de la voluntad. Y esto es un grave pecado.

Si estudiamos bien a nuestros obreros y sus costumbres, pronto llegamos al convencimiento de que en lo que se refiere a economía, tienen muy mala escuela; pocas son las excepciones buenas que nos puedan servir de modelo. Y no es por degeneración o perversión, propiamente dichas, por lo que nuestros trabajadores no se han educado en las prácticas del ahorro; no, es por una causa especial que merece comentarla.

Los trabajadores del país, relativamente en otras ocasiones han estado bien, si se comparan con los del resto del mundo. A ese bienestar hay que sumar la bondad del clima y la poca competencia del brazo; todo eso sumado les proporcionó, en su condición de salariales, una situación económica no desesperante y hasta holgada algunas veces. En estas condiciones perdieron la disciplina del ahorro, porque, en verdad, no la necesitaban exigentemente, pues el mismo relativo bienestar del país les garantizaba hasta cierto punto el porvenir. No se educó, pues, el obrero en el terreno de la economía.

Por eso sorprende y causa alarma que los extranjeros que nos llegan de Europa se hagan ricos a los cuatro o cinco años de constante trabajo; traen otras costumbres y están educados bajo las severas disciplinas de la voluntad. No hay por qué extrañarse. Más bien son dignos de imitación y tienen la virtud de ser un vivo ejemplo de trabajo, honradez y voluntad y economía. Para los que se lamentan y lloran sobre las ruinas del pasado, hay que ponerles de ejemplo estos peregrinos que nos llegan de Europa y decirles: ¿Por qué no los imitáis vosotros?

GIL SOL

Spain Martínez & Co. Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

Una pregunta y dos respuestas Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnífica tela? Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente. CONVENZASE USTED MISMO 50 varas al Este de la Botica Oriental

TABACO IZTEPEQUE legítimo del Salvador; al por mayor y menudeo a tres colones libra se vende en LA INDIA Tomás Fernández & Hermano Apartado 614 -- Teléfono 198

otra hacia la señal de la cruz a la mujer endemoniada. La mujer huyó. Albeaba el día. El santo ermitaño alzó la mano de la brasa, y en la palma llagada vió nacerle una rosa, y a su lado vió al Señor Jesucristo. RAMÓN DEL VALLE-INCLAN

Acudid! A LA SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ Z. Acudid! Acaba de recibir un surtido de Casimires de última moda a precios sin competencia -- Haga usted UNA VISITA hoy mismo y se convencerá. Costado Oeste del Banco Internacional

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

TRAUBE Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas -- Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

OBRAS EN VENTA EN LA  
**Imprenta y Librería FALCO & BORRASE**  
 PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO  
 APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA  
**LAS BUENAS NOVELAS** Obras de Honorato Balzac

- TOMOS EMPASTADOS A ₡ 1-50 A ₡ 2.00 TOMO EMPASTADO
- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
  - El espada Montes, Frank Harris.
  - Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
  - La voz de las campanas, Carlos Dickens.
  - El Abismo, Carlos Dickens.
  - Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
  - Quintillo, J. Jesús García.
  - Fabián Airón, J. Pérez Bojart.
  - Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
  - Norio, Federico Mistral.
  - Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
  - Nuestras hermanas, Henri Lavedán.
  - Culpable, W. Le Queux.
  - Por la vida, J. Pous y Pagés.
  - Los rocas blancas, Eduardo Rood.
  - Su Majestad, Enrique Lavedán.
  - El cadáver viviente, León Tolstoi.
  - El refugio, Stevenson y Orbourne.
  - Erótica, B. Morales San Martín.
  - Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
  - La Voluntad, León Tolstoi.
  - El cupón falso, León Tolstoi.
  - Del huerto provinciano, Gabriel Miró.
  - El secreto del ahorcado, Carlos Dickens.
  - Balada, R. Sánchez Díaz.
  - Juventud de Príncipe, W. Meyer.
  - Kolstomer, Conde León Tolstoi.
  - Minnie, A. Lichtenberg.
  - Sachs, Joaquín Ruyra.

- OBRAS DE PIO BAROJA
- CÉSAR O NADA..... ₡ 4 00
  - AURORA ROJA..... 3 50
  - LA FERIA DE LOS INDISCRETOS 3 50
  - LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
  - LAS INQUIETUDES DE SHANTI
  - ANDIA ..... 3 50
  - EL ARBOL DE LA CIENCIA..... 3 50
  - EL MUNDO ES ANSI ..... 3 50
  - EL APRENDIZ DE CONSPIRADOR . 3 50
  - CAMINO DE PERFECCIÓN..... 1 50
  - ZALACAIN EL AVENTURERO .... 1 50
  - EL TABLAZO DE ARLEQUIN .... 1 20
  - PARADOX, REY ..... 3 50
  - LA RUTA DEL AVENTURERO.... 3 50
  - LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
  - CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
  - LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
  - EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
  - EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50
- LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A ₡ 1-25 CADA UNO
- Shelley : Shakespeare : Leopardi
  - Verlaine : Heine : Wordsworth
  - Teixeira d'Pascoas : Víctor Hugo
- Obras completas de B. Morales San Martín A ₡ 4.00 el tomo
- El Ocaso del Hombre
  - El Enigma de lo Imposible
  - Tierra Levantina (2 tomos)

- Obras de J Enrique Rodó
- Motivos de Proteo ..... ₡ 5-00
  - El Camino de Paros ..... 3-50
  - El Mirador de Próspero ..... 5-00
  - Hombres de América ..... 5-00
  - Ariel ..... 2-50
  - El que vendrá..... 4-75
- Obras de Anatole France
- La azucena roja..... ₡ 3-50
  - El crimen de un académico..... 3-50
  - El pozo de Santa Clara..... 3-50
  - Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
  - El jigón de la reina Patoja..... 3-50
  - El maniquí de mimbre ..... 3-50
  - El anillo de amatista ..... 3-50
  - El olmo del paseo ..... 3 50

**De Puriscal**

El hogar de nuestro estimado amigo don Fausto Salazar y su distinguida señora esposa, se encuentra de plácemes con el arribo de una encantadora niñita que viene a completar la felicidad de sus cariñosos y buenos padres.

Felicitemos a nuestros buenos amigos por la alegría que hoy reina en su hogar.

—Hoy, 25 del corriente a las 7 horas fuimos sorprendidos por la fatal noticia de haber muerto el joven Fidel Solís. Su muerte fué instantánea, pues se encontraba en estas horas ya fiebre para él, y su estimada familia en espera del café de la mañana cuando trágicamente falleció. Se cree, según el empírico señor don Nicolás Sáenz, falleció de un ataque de Catálpsia.

Murió a la edad de treinta años, fué siempre un joven honrado y de buenos procederes sociales, y de su profesión de mecánica vivía él y sus estimables padres; fué un hijo que vivió al lado de ellos, pues su anciano padre hace días sufre y debido a eso no podía trabajar, pero en cambio tenía la esperanza en aquel buen hijo que hoy yace en la tumba fría, y duerme el sueño eterno y aunque en ese letargo sepulcral se halle hoy, sus amigos siempre recordaremos de quién fué en vida: un buen hijo, un buen amigo.

A sus estimados padres, y a su apreciable hermana Mercedes Solís de Torres y demás deudos enviamos nuestro más sentido pésame y que el alma de quien fué en vida Fidel Solís, descanse en la viña del Señor.—CORRESPONSAL

**Academias de Baile**  
 Rosendo Z. Ubau

Exclusiva para Damas y Caballeros - Solamente con INVITACION PERSONAL

Se inaugurará en los amplios salones de los altos de LA LONJA, frente al Banco de Costa Rica, y estarán a cargo del bien conocido y reputado PROFESOR AZTECA CARLOS TELLES FALCON.

La Academia se efectuará del modo siguiente: PARA SEÑORITAS: MARTES, JUEVES, Y SABADOS. PARA CABALLEROS: LUNES MIERCOLES Y VIERNES. Los domingos: Concurso de Parras de 8 a 11 p.m. Horas de Clase los días de trabajo: de 2 a 10 p. m.

Magnífica ocasión de aprender los bailes modernos y de salón con el siguiente repertorio: El Cocodrilo, marcha; Matchicha brasilera; El Ole Raigt, Tang; Rosa de Fuego y Maldito Tango, Argentinos; Blanco y Negro y El Príncipe del Carnaval, vals; La Coqueta, danza; Gaba ta, Chottia, one step; fox, Jymey, 6 Pasillo Colombiano.

En el mismo local se encuentran establecidas las Oficinas de la Compañía Artística Amplificadora, de la que es Representante don Rosendo Z. Ubau, empresario de la Academia de baile.

Quien se crea con derecho a la invitación que la solicite. La respetable casa de Agencias y Comisiones Ernesto Ortíz, es la encargada, única y exclusiva de hacer las invitaciones.

**Carnet alajuelense**

Festejos al Director del Instituto. — El día de San Juan

Han pasado los días de San Luis y San Juan muy celebrados. En varias casas hubo festivales y si es en el Instituto festejaron a su Director con un torneo que duró desde la mañana hasta la noche, lo que revela la simpatía y cultura en los educandos, quienes en compañía de algunos profesores dieron luzidez a la fiesta. A las 9 horas se abrió el programa con una asamblea arreglada por el primer año; en esta ocasión los del primero manifiestan su preparación con números de canto y recitación, unos serios y otros alegres. En los entreactos la orquesta, formada por alumnos, ejecutó trozos escogidos y de buen gusto. El señor Director habló extensamente y entre otras cosas, dijo que aquel homenaje no era a él sino al colegio e hizo peso para que los obsequios y todo lo que pudiera significar aquella fiesta la recibiera la casa.

Terminó a las 11 y media horas con una asistencia pocas veces vista, pues la gente creía que se iba a desfondar el salón del alto. A las 12 dió comienzo el almuerzo de los profesores para su jefe; se sentaron a la mesa profesores, algunos particulares y alumnos distinguidos, en tanto que la orquesta hacia las delicias del momento. Hablaron los profesores don Manuel Ardón y don Elías Salazar, bastante expresivos, dieron significación de la franca y cordial simpatía al festejado quien contestó emocionado sobre el asunto y algunas consideraciones más de enseñanza.

A las 14 horas vino la danza estando muy animada y duró hasta las 17. Por la noche el Plantel presentaba otro carácter, pues la gente no cabía casi; todos se preparaban a presenciar la velada artística la que resultó magnífica. Primero un cuadro alegórico en homenaje a la música, formado por un número regular y distinguido de señoritas con instrumentos de cuerda al brazo, y en medio y de pie una arpa pulsada por la Srta. Rosario Marín. Fué entonces que la atención se enfocó en aquel tierno grupo, y no menos con los números sucesivos.

**Sección de avisos Económicos**  
**Harina** ACABA DE RECIBIR  
**Monograma** José Andrés Coronado  
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA  
 Teléfono 511

SE ALQUILA una casa completamente nueva con sala, tres cuartos, comedor y cocina y demás servicio, situada 200 varas al Sur del Liceo de Costa Rica.  
 L. MARTINEZ y Hno.  
 Apartado N° 1080 Teléfono 282  
 150 vrs. al E. de Robert.

ACEITE DE LINAZA COCIDO! Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones ₡ 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase ₡ 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado ₡ 9.00.  
 L. MARTINEZ y Hno.  
 Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822  
 San José, C. R.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y cao Molido y depósito de articulo de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste de: Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, y se vende una cocina eléctrica conectada en la misma casa.—Lláme al teléfono 172.

Hojalatería y Fontanería de Alfredo Chaves.—Me hago cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo.—Acepto trabajos en los pueblos, cobrando los mismos precios que en el taller. Muchos años de práctica.—75 varas al Este de la pulpería El Mar.

LA IMPRENTA FALCO Y BORRASE le suplirá a usted cualquier trabajo en el ramo, en condiciones más favorables que cualquier otra casa.

**Movimiento diaio**

SALIDA DE CORREOS

El próximo viernes para México, Australia, Nueva Zelanda, H. w.ii, China, Japón Filipinas, Alaska, San Francisco California, los Angeles, San Diego, Chic-go, San Luis, Kansas, Texas, via Nueva Orleans, Sud América y Antillas, via Cristóbal por medio del vapor inglés *San Benito*.

—El domingo próximo a las 8 horas se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Europa y Estados Unidos, via Nueva York; y para Habana, Cuba, que conducirá el vapor estadounidense *Calamares*.

Backford y Lila Kol. Marco Aurelio, de Ananias Chavarría y Angela Mora. Nidia, de Humberto Vicarioli y Dirce Corraji. José Luis, de Manuel Solano y Berenice Alfaro. J. Francisco, de Enrique Sáenz y Olivia Fonseca.

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Panamá, el jueves a las 14.  
 Canal Zone, el jueves a las 14.  
 Estados Unidos, el sábado a las nueve.  
 San José, 26 de junio de 1922

PASAPORTES

Fernando Aguilera, para Bocas.  
 W. Bocker, para Inglaterra.  
 John L. Hulder, para Cristóbal.

DEFUNIONES

Innomiada Palma, San José.  
 Celina Araya, 47 años, San José.  
 Joaquín Retana, 3 años, Puriscal.  
 Luisa Sánchez, 30 años, Piedras Negras.

HOTELES

Washington: Carl D. Lamb, de Corinto; E. Toro y señora, de Manizá; J. A. Toro de Manizá.  
 Francé : G. C. Cheertenden y señora de Limón; Louis Caen, de Puntarenas.  
 Metrópoli: Louis Morrice, de Nicaragua.

NACIMIENTOS

Luis, de Luis Núñez Chavez y Ester Rojas. Dayse, de Ramón Alvarado y María Guillén. José Ramón, de Leonor Masís ú. ap. Jorge, de Cristina Madrigal Urrutia. Innomiada, de Anita Palma Ruiz. Lucía, de J. Ignacio Ricardo y Benita Lima. Julio César, de José Hernández y Elvira Vargas, Alfredo, de María Quirós Portuguese, Rosa, de Thomas

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falco & Borrásé, San José.

**CAMISERIA El Gallo de Oro**  
 Especialidad en Encargos a la Medida  
 Escogido surtido de telas  
 25 varas al este del Hotel Europa - - SAN JOSÉ, C. R.

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

**DR. CONSTANTINO HERDOCIA**  
 DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
 MEDICOY CIRUJANO  
 Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta  
 Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades  
 Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

**Gets-It**  
 El mejor calchida del mundo  
 Su farmacia lo vende.

**LAS ROSAS DE ENGADDI**

POEMAS INEDITOS

**Rafael Arévalo Martínez**

puede conseguirse en la Casa Editora Falco & Borrásé y en las principales librerías de la Capital, a **50 Céntimos el Ejemplar**

En Provincias solicítelo a los agenes de "La Prensa"